

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 39/Jueves 24 de febrero de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Hillary confirma denuncia de Fidel. \(Por Esto!\).](#)
- [Amenaza crisis alimentaria a sexta parte de la humanidad: ONU.](#) (La Crónica de Hoy).

DE CUBA

- [Dialoga Canciller cubano con Vicepresidenta de la Comisión Europea.](#) EFE/NOTIMEX
- [Pide Cuba pronta solución pacífica, sin injerencia extranjera, a crisis de Libia.](#) EFE
- [Comenta acerca del proceso de actualización de nuestro socialismo.](#) ANSA
- [Realizarán jóvenes cubanos encuentro similar a la Asamblea General de la ONU.](#) XINHUA
- [Celebran Día de los Defensores de la Patria.](#) XINHUA
- [Alfabetizarán a 240 mil haitianos con método Yo, sí puedo.](#) ANSA
- [Presidente Obama expresa su apoyo a actividad contrarrevolucionaria por aniversario de fallecimiento de ayunante.](#) AFP/DPA
- [Recibe contundente respuesta show mediático de grupúsculo.](#) AFP
- [Festival de puros anuncia distinción Mujer Habano.](#) XINHUA
- [Debutará el cantautor Silvio Rodríguez en largometraje de ficción.](#) NOTIMEX
- [Festejará Pablo Milanés cumpleaños 68 vigente en los escenarios.](#) NOTIMEX
- [Anuncian amplia presencia en XII Festival Internacional de Documentales Santiago Álvarez In Memoriam.](#) XINHUA
- [Ballet de Tlaxcala ofrece presentaciones en Cuba.](#) NOTIMEX
- [Judo cubano con equipos completos a torneos en Ecuador y México.](#) AFP

DEL MUNDO

- [Dan a conocer encuesta sobre un eventual tercer mandato de Evo Morales.](#) AP
- [Cae popularidad del presidente Obama en el país durante 2010.](#) NOTIMEX
- [Demócratas de Wisconsin, EE.UU., maniobran para frenar plan antisindical.](#) AP
- [Reportan "crecimiento explosivo" de más de mil grupos de odio en EE.UU.](#) NOTIMEX
- [Policía griega se enfrenta a jóvenes durante protesta en centro de Atenas.](#) XINHUA
- [Europa saluda cambios en mundo árabe, pero teme ola migratoria.](#) AP
- [La UE da un primer paso para imponer sanciones a Libia.](#) EFE
- [Ofrecen versiones de la situación en Libia.](#) NTX/REU
- [Los Hermanos Musulmanes rechazan composición de nuevo gobierno egipcio.](#) EFE
- [Fuerzas navales de Camboya y EE.UU. realizarán ejercicios conjuntos la próxima semana.](#) XINHUA
- ["América Latina, oportunidad de inversión para China".](#) AP
- [Pide China en Seúl la vuelta al diálogo a seis bandas con la RPDC.](#) EFE
- [RPDC se esforzará para garantizar paz y estabilidad en la Península Coreana.](#) XINHUA

POR ESTO! (Versión digital)

23 de febrero de 2011

MÉXICO

HILLARY CONFIRMA DENUNCIA DE FIDEL

Manuel E. Yepe

Mientras la prensa corporativa desvía la atención de los actos de rebeldía y de represión que tienen lugar en Wisconsin y Puerto Rico, los propios medios estadounidenses y transnacionales magnifican los acontecimientos en Libia

Con inusual urgencia, aunque con la prepotencia y la soberbia habituales, la secretaria de Estado de EEUU, Hillary Clinton, hubo de confirmar virtualmente la denuncia formulada pocas horas antes por el líder de la Revolución cubana y ex presidente de su país, Fidel Castro, de que la OTAN planea la ocupación de Libia: "A Estados Unidos

se le acaba la paciencia. Hay que detener inmediatamente este inaceptable derramamiento de sangre”, afirmó amenazadoramente la jefa de la diplomacia estadounidense refiriéndose a las protestas sociales en Libia cual si se tratara de acontecimientos en su propio país, donde precisamente por estos días tienen lugar protestas obreras y estudiantiles que están siendo reprimidas severamente. “El Gobierno de Libia tiene la responsabilidad de respetar Los derechos universales del pueblo, incluidos los derechos de libertad de expresión y reunión. Estamos trabajando con urgencia con amigos y socios en todo el mundo para transmitir este mensaje al Gobierno libio”, agregó la Clinton. “Lo que para mí es absolutamente evidente es que al Gobierno de Estados Unidos no le preocupa en absoluto la paz en Libia, y no vacilará en dar a la OTAN la orden de invadir ese rico país, tal vez en cuestión de horas o muy breves días”, había advertido el líder revolucionario cubano poco antes de que la Clinton virtualmente confirmara las intenciones agresivas de Washington en la coyuntura actual de Libia. “Una persona honesta estará siempre contra cualquier injusticia que se cometa con cualquier pueblo del mundo, y la peor de ellas, en este instante, sería guardar silencio ante el crimen que la OTAN se prepara a cometer contra el pueblo libio”, sentenció Fidel Castro.

Las noticias acerca de supuestas o reales masacres y otras cruentas acciones represivas del gobierno de Libia han invadido ya al mundo en las alas del gigantesco monopolio mediático que sirve habitualmente a las campañas de Estados Unidos. Nadie podría saber lo que hay de cierto en algunas informaciones o si todas son tan falsas como la de que el primer ministro Muammar al-Gaddafi había dejado el país para asilarse en Venezuela, falacia que fuera oportunamente desmentida, tanto por el gobierno de Libia como por Caracas. La diplomacia estadounidense se ha estado moviendo con una inusitada vehemencia y gran agilidad promoviendo la condena del gobierno libio de una manera que no se hubo de manifestar ante los acontecimientos similares de levantamientos populares en Túnez, Egipto, Marruecos, Yemen, Jordania, Bahrein (donde está la base de la V Flota de la Armada estadounidense) y otras naciones del Medio Oriente... y mucho menos en los actuales casos de Wisconsin y Puerto Rico, por supuesto.

El secretario general de la ONU, el secretario general de la OTAN, la Unión Europea (UE), el presidente de Francia, el primer ministro italiano y la ministra española de Exteriores han formulado públicas condenas por la represión de los manifestantes y exigido que Gadafi deje el poder.

Los acontecimientos en Libia, como todos los que tienen lugar hoy en el Medio Oriente, conforman un escenario de dramáticas situaciones que resultan de la conjunción de la fabulosa riqueza petrolera de su subsuelo con el afán del capitalismo internacional por controlar ese tesoro, impidiendo así que sirva al bienestar de sus pueblos y, por el contrario, ampare indignantes desigualdades y las más injustas exclusiones.

Con la misma presteza con que el gobierno de los Estados Unidos trató infructuosamente de defender la permanencia de Hosni Mubarak al frente de Egipto, justificando u ocultando el abultado expediente de delitos de corrupción y arbitrariedades de su principal aliado en el mundo árabe, la diplomacia estadounidense manipula la valoración acerca del acontecer en Libia para crear condiciones para una eventual o inmediata intervención militar en ese país.

Pero habrá que seguir al tanto de la situación en la región del Medio Oriente donde todavía quedan muchas fichas en juego, entre ellas las de Israel.

Se asegura que actualmente Hillary Clinton es la pieza principal de lobby sionista (también conocido como lobby de presión pro israelí) en la Casa Blanca, pese a que ciertos antecedentes indican que fue en un momento relativamente reciente de su carrera política que trocó inesperadamente su rumbo y asumió esta orientación. De ahí que resulte importante vigilar las posiciones que asuma la jefa de la diplomacia estadounidense para vaticinar o descubrir las de Israel en el complicado tablero medio oriental.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LA CRÓNICA DE HOY (Versión digital)

22 de febrero de 2011

MÉXICO

AMENAZA CRISIS ALIMENTARIA A SEXTA PARTE

DE LA HUMANIDAD: ONU

La reciente alza en los precios internacionales de los alimentos representa una amenaza para la forma de vida y la existencia misma de la sexta parte de la población mundial, afirmó hoy un experto de Naciones Unidas.

El coordinador de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) para la seguridad alimentaria, David Nabarro, más de mil 100 millones de personas podrían ser directamente afectadas si los precios mantienen la tendencia ascendente que han seguido en los meses recientes.

“Desde nuestra perspectiva, los altos precios de los alimentos presentan una amenaza real: causarán extrema pobreza y pondrán en peligro la existencia y las formas de vida de casi una sexta parte de la población mundial”, indicó Nabarro.

De acuerdo con la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), los precios de los alimentos, salvo en el caso del arroz, son ya mayores que durante la crisis alimentaria de 2008, que detonó revueltas en Asia, África y América Latina.

Los precios del maíz y del trigo, por ejemplo, se han duplicado desde el verano pasado, agregó.

Durante una exposición ofrecida al Consejo Social y Económico de Naciones Unidas, Nabarro señaló que el alza reciente en los precios de los alimentos afecta ya a 44 millones de personas en el mundo.

Aseveró que millones de los hogares más pobres en el mundo ya pagan 15 por ciento más por sus alimentos que hace apenas unos meses.

De acuerdo con estudios de la ONU, familias pobres ya adoptan estrategias para sortear el alza en los precios de los alimentos, como reducir su número de comidas diarias, recortar sus gastos de salud, aumentar sus deudas e incrementar sus horas de trabajo en el sector informal.

Según Nabarro, las causas de la actual crisis alimentaria son los recientes desastres climáticos, provocados en parte por el fenómeno climatológico La Niña, que provocó severas inundaciones y sequías en el mundo.

Destacó también que “los cambios e inestabilidades políticas” han dañado la cadena de abasto de alimentos en el mundo y han contribuido a menores inventarios y mayores precios.

El experto de la ONU puso especial atención en el “problema subyacente y sistemático” respecto a lo que considera “una seria subinversión” en los sistemas de seguridad alimentaria en el mundo.

“Necesitamos de una mayor inversión en agricultura en los países en desarrollo, en todos los segmentos de la cadena, desde la compra de semillas hasta las vías de distribución. Es absolutamente necesario para aumentar la

seguridad alimentaria", aseguró.

La única zona del mundo que no ha sido severamente afectada por la reciente alza en los precios de los alimentos es África subsahariana, debido a las buenas cosechas registradas en esa región durante el año pasado, informó la ONU.

Selección en Internet: Aida Mirabal García

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

BRUSELAS, 23 FEB (EFE).- La Unión Europea y Cuba dieron hoy un nuevo paso en su diálogo político de cara a una normalización de sus relaciones, si bien La Habana insistió en que ese proceso requiere que Bruselas elimine la "posición común" que limita su política hacia la isla.

La jefa de la política exterior de la UE, Catherine Ashton, se reunió hoy en Bruselas con el canciller cubano, Bruno Rodríguez, en la primera entrevista entre ambos, en la que se repasó el resultado del incipiente proceso de contactos de los últimos meses a nivel de altos funcionarios.

Rodríguez señaló a Ashton la disposición de La Habana a proseguir con el proceso de normalización de las relaciones bilaterales, pero pidió claramente que la Unión Europea ponga fin a su "posición común" sobre Cuba, postura unilateral vigente desde 1996.

"Expresé la disposición de Cuba a continuar avanzando hacia un marco de relación bilateral", según dijo el canciller cubano en unas declaraciones a la prensa tras la reunión.

Sin embargo, "para avanzar en la normalización de las relaciones entre la Unión Europea y Cuba han de removerse los obstáculos existentes" por parte de la UE, afirmó Rodríguez en referencia a la "posición común" que desde 1996 regula las relaciones europeas con la isla.

La eliminación de la posición común europea requiere la unanimidad de los Veintisiete miembros de la UE y "sólo ocurrirá cuando sea reemplazada por otro acuerdo marco" que rijan las relaciones bilaterales, señaló a EFE la portavoz de Ashton, Maja Kocijnacic.

El canciller cubano explicó que la reunión con Ashton fue "respetuosa y útil", y aseguró que "quedó comprometida su continuidad".

Rodríguez, quien también se reunió con el comisario europeo de Desarrollo, el letón Andris Piebalgs, señaló la "complacencia" de La Habana con la reanudación en 2008 de la cooperación de la Comisión Europea con Cuba.

Sin embargo, recalcó que la normalización de las relaciones entre ambas partes "debe tener bases recíprocas y no discriminatorias", sin "injerencia en los asuntos internos de los estados" y con "pleno reconocimiento" de la legalidad constitucional de las partes.

El canciller reiteró la voluntad cubana a favor de la "continuidad de este proceso", pero dejó claro que "Cuba está en espera de las decisiones que tome la Unión Europea al respecto".

La reunión de hoy entre Ashton y Rodríguez es consecuencia del mandato que los ministros de Exteriores europeos dieron a la alta representante en octubre de 2010 para que iniciara contactos con las autoridades de La Habana para explorar las posibilidades de abrir un nuevo acercamiento diplomático a Cuba.

Desde entonces se han producido diversos contactos a nivel de altos funcionarios, en los que la parte cubana había señalado su disposición a establecer una relación bilateral con la UE.

Sin embargo, Cuba ha insistido siempre en la eliminación de la "posición común", impulsada por el Gobierno español que entonces presidía José María Aznar, y que condiciona las relaciones de la UE con La Habana a los avances en democratización y el respeto de los derechos humanos en la isla.

Cuba siempre rechazó esa política europea, a la que considera una injerencia en sus asuntos internos.

El diálogo de los últimos meses ha estado impulsado también por la liberación progresiva desde julio pasado de más de cuarenta presos políticos del llamado "Grupo de los 75", así como de otros reclusos encarcelados por delitos contra la seguridad del Estado pero que no forman parte de ese grupo ni están considerados presos de conciencia.

Ashton expresó a Rodríguez su satisfacción por esas liberaciones y subrayó la importancia de que ese proceso concluya "lo antes posible" y conduzca a la puesta en libertad de "todos los presos políticos", añadió Kocijnacic.

LA HABANA, 23 FEB (NOTIMEX).- El canciller cubano Bruno Rodríguez sostuvo hoy un encuentro con la vicepresidenta de la Comisión Europea, Catherine Ashton, "como continuidad del diálogo político de alto nivel entre las partes", informó el Ministerio de Relaciones Exteriores.

El encuentro celebrado en Bruselas con la también Alta Representante para los Asuntos Extranjeros y la Política de Seguridad fue "respetuoso y útil y se aceptó darle continuidad", informó este miércoles una nota oficial.

Durante la reunión, se expresó la disposición cubana de avanzar hacia el establecimiento de un marco bilateral de relaciones mutuamente aceptable, agregó el texto.

Destacó que se hizo un positivo balance de la marcha de la cooperación entre la Comisión Europea y Cuba, retomada en 2008.

El canciller cubano reiteró que la normalización de las relaciones entre las partes dependerá de la eliminación por parte de la Unión Europea (UE) de los obstáculos existentes.

"Y de la constatación en los hechos de su voluntad de avanzar en ese objetivo sobre bases recíprocas, con carácter incondicional y no discriminatorio", indicó.

También basada en el "pleno respeto a la igualdad soberana de los Estados, al marco jurídico y ordenamiento institucional de la partes, y total apego al principio de la no injerencia en los asuntos internos de los Estados".

Esta fue una referencia a la demanda de La Habana de que la UE elimine la "posición común" adoptada en 1996 y que se renueva cada año en junio.

Esa normativa pretende "fomentar un proceso de transición pacífica hacia la democracia pluralista y el respeto de los derechos humanos y las libertades fundamentales, así como una recuperación económica sostenible y una mejora de los niveles de vida de la población cubana".

En octubre pasado, España convenció a la UE de analizar las posibilidades de firmar un acuerdo de cooperación política y económica reforzada con Cuba.

El gobierno del presidente español José Luis Rodríguez Zapatero alega que el diálogo es el mecanismo apropiado para obtener cambios democráticos en Cuba.

Ashton debió presentar en diciembre pasado las conclusiones de su estudio para una eventual mejoría de las relaciones UE-Cuba pero hasta ahora ese dictamen se ha retrasado.

BRUSELAS, 23 FEB (EFE).- El canciller cubano, Bruno Rodríguez, pidió hoy en Bruselas una "pronta solución pacífica" sin injerencia extranjera a la crisis de Libia, y advirtió de que la crisis puede causar "graves errores" internacionales e internos en ese país.

"Deseamos que el pueblo libio logre una pronta solución pacífica y soberana a la situación allí creada, sin ningún tipo de injerencia ni intervención extranjera, que garantice la integridad de la nación libia", afirmó Rodríguez en una declaración leída tras reunirse con la alta representante de la UE, Catherine Ashton.

El canciller cubano señaló que las noticias que se están divulgado procedentes de Libia son "no pocas veces contradictorias", y dijo que algunos políticos y medios de prensa de EE.UU. "están induciendo a la violencia, a la agresión militar y a la intervención extranjera".

Rodríguez no condenó expresamente la violenta represión ejercida por las autoridades libias, pero dijo que "los sentimientos están muy exaltados en todas partes y yo temo que lleven a graves errores en el plano internacional o interno".

El ministro cubano de Relaciones Exteriores, indicó que Cuba sigue "con suma atención los acontecimientos de orden interno que ocurren en Libia y su repercusión internacional".

La declaración de Rodríguez es el primer pronunciamiento oficial que realiza el Gobierno de Cuba sobre la situación en Libia, después de que el expresidente Fidel Castro se refiriera el martes al conflicto en uno de sus artículos de "Reflexiones".

Fidel Castro aseguró en su artículo que no imaginaba al líder libio Muamar el Gadafi "abandonando" su país, y señaló que el Gobierno de Estados Unidos no vacilará en ordenar a la OTAN una invasión a Libia.

El expresidente cubano afirmó que "se podrá estar o no de acuerdo con Gadafi" pero "habrá que esperar el tiempo necesario para conocer con rigor cuánto hay de verdad o mentira o una mezcla de hechos de todo tipo" sobre lo que está sucediendo en Libia.

LA HABANA, 23 (ANSA) - El presidente cubano, Raúl Castro, completó la "militarización" de su gabinete en sus tres años al frente del gobierno que cumple mañana y comenzó a dismantelar el paternalismo del Estado.

Al menos diez militares ocupan cargos en su gobierno como ministros, viceministros o presidentes de organismos estratégicos.

Desde que accedió a la presidencia el 24 de febrero de 2008, Raúl Castro, de 79 años, anteriormente ministro de las Fuerzas Armadas, ha destituido a cinco vicepresidentes (Carlos Lage, Otto Rivero, Jorge Luis Sierra, Pedro Miret y Osmany Cienfuegos) y a los ministros de Educación, Relaciones Exteriores, Azúcar, Transporte, Industria Básica, Industria Ligera, Economía, Construcción, Recursos Hidráulicos, Salud, Telecomunicaciones así como al presidente del Instituto de Aeronáutica Civil y al Fiscal General.

En septiembre pasado puso a un coronel al frente de la mayor corporación comercial del país, CIMEX.

"Ya tiene el gobierno que él quería. Ha puesto a los militares en las esferas principales", comentó a ANSA Manuel Cuesta Morua, líder de Arco Progresista, de tendencia socialdemócrata, que destaca que con Raúl Castro en el poder aumentó la represión contra los opositores.

Raúl Castro "recibió un país destruido y anárquico y llenó con los militares el vacío de poder que había en Cuba. En el futuro del país, cualquiera que sea el escenario, las Fuerzas Armadas tendrán un papel importante", dijo el opositor Oscar Espinosa Chepe, economista.

Su llegada al poder, primero de forma provisional en 2006 y después definitivamente en 2008, en sustitución de Fidel Castro, de 84 años, apartado por enfermedad, creó expectativas al anunciar "reformas estructurales", reconocer que el salario, de unos 20 dólares, no alcanza para vivir y permitir a los cubanos comprar celulares, DVDs o alojarse en hoteles, hasta entonces prohibido.

Anunció posteriormente la puesta en marcha de un sistema de pago por resultados, que no se ha acabado de implementar, y emprendió la entrega de tierras en usufructo para aumentar la producción de las tierras, de las que tres años después el 40% siguen ociosas.

Parco en apariciones públicas pero contundente en palabras, Raúl Castro declaró en el parlamento el año pasado la necesidad de "borrar para siempre la noción de que Cuba es el único país del mundo en que se puede vivir sin trabajar" al anunciar la supresión de "enfoques paternalistas que desestimulan la necesidad de trabajar para vivir".

Los recortes comprenden la próxima eliminación de la libreta de racionamiento y la reducción de plantillas "abultadas" -está previsto el despido de medio millón de trabajadores estatales este año-, al tiempo que se amplía la iniciativa privada dentro de un proceso llamado de "actualización" del modelo económico cubano, donde seguirá primando el socialismo y no el mercado.

Estas reformas forman parte del Proyecto de lineamientos de la política económica y social, documento base del VI Congreso del Partido comunista cubano (PCC) convocado para abril próximo, el primero que se celebra en 14 años.

"O rectificamos o nos hundimos", llegó a decir Raúl Castro en diciembre pasado ante el parlamento, donde declaró que "el tiempo que nos queda es corto, la tarea gigantesca" (...) "para dejar el rumbo trazado" puesto que el congreso será el "último de la mayoría de los que integramos la generación histórica", según dijo.

Las medidas adoptadas por el gobierno son, según Chepe, "insuficientes. Es cierto que ha habido movimientos pero no los suficientes que necesita el país para salir de la crisis".

El "desmantelamiento del paternalismo está bien, pero tendría que ir acompañado de mayor libertad, de oportunidades para que la gente despliegue sus iniciativas y tenga acceso a un mercado mayorista", añade el opositor.

Para Morúa "el balance es negativo a pesar de las aparentes reformas que empezaron tardíamente. Los nuevos trabajadores autónomos están empezando a devolver sus licencias debido a los altos impuestos y a que no tienen ganancias".

A su juicio, continúa el paternalismo pues "dicen que no van a permitir a los cubanos hacerse ricos, lo que es una contradicción con el proceso en marcha".

LA HABANA, 23 FEB (XINHUA) -- La XVI edición del Modelo de las Naciones Unidas (ONU) en La Habana, HAVMUN 2011, se realizará del 28 de febrero al 4 de marzo próximos en la capital cubana, confirmaron hoy los organizadores del evento.

Bryan Gual Navarrete, secretario general de la cita, señaló que el encuentro académico tendrá por sede la Universidad de La Habana y contará con la asistencia de estudiantes universitarios y del nivel medio superior.

"Este espacio de intercambio cultural y científico compromete a los jóvenes en el respeto a la paz, la libre autodeterminación, la integración y la soberanía de los pueblos", dijo Navarrete.

Los participantes debatirán temas relacionados con la promoción del diálogo, la comprensión entre religiones y culturas del mundo, las actividades mundiales contra el racismo o la xenofobia y por la protección del medio ambiente.

HAVMUN es un ejercicio académico en el que unos 300 estudiantes representan a los países miembros de la organización mundial e imitan el trabajo de sus órganos y comisiones.

Esta edición está dedicada al aniversario 170 del natalicio del luchador independentista cubano Ignacio Agramonte y al fortalecimiento de la Asamblea General, como principal órgano de la ONU.

Auspician el foro la Asociación Cubana de Naciones Unidas, la Organización Continental Latinoamericana y Caribeña de Estudiantes (OCLAE) y la Unión Nacional de Juristas de Cuba.

A la convocatoria del pasado año asistieron jóvenes de Colombia, Ecuador, México, Perú y República Dominicana, además de Cuba.

LA HABANA, 23 FEB (XINHUA) -- Las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR) de Cuba realizaron hoy una ceremonia ante el Memorial al Soldado Internacionalista Soviético, en la periferia de La Habana, para celebrar el Día de los Defensores de la Patria, de los pueblos de la extinta Unión Soviética.

El acto fue presidido por el jefe de la Defensa Antiaérea y Aérea de las FAR, general de división Pedro Mendiondo.

Participaron, además, los embajadores de Rusia y Ucrania, los encargados de negocios de Bielorrusia y Kazajistán, el cuerpo diplomático militar acreditado en la isla y funcionarios del Instituto Cubano de Amistad con los

Pueblos.

El embajador de Moscú en La Habana, Mijail Kaminin, expresó a la prensa que "acelerando la cooperación entre todos, podemos vencer los males actuales y conservar la paz mundial".

En igual sentido se pronunció la jefa de la diplomacia de Ucrania, Tatiana Saenko, quien señaló que "el mundo todavía no está seguro y por eso debemos tener muchas fuerzas para defender lo alcanzado hasta hoy, especialmente la paz".

La efeméride es destacada en las repúblicas que integran la Comunidad de Estados Independientes desde que el 23 de febrero de 1918 se creó el Ejército Rojo para defender el territorio de la entonces Rusia Soviética del ataque de los enemigos de la Revolución Socialista de Octubre.

El Memorial al Soldado Internacionalista Soviético guarda los restos de 67 militares de la ex URSS fallecidos por distintas causas durante el cumplimiento de misiones de paz en Cuba.

LA HABANA, 23 (ANSA) - Cuba prevé alfabetizar a 240.000 haitianos en los próximos 22 meses con el método de enseñanza cubano "Yo sí puedo", reportaron hoy medios locales.

Con este programa, que se desarrollará en los departamentos Oeste, Sur, Sudeste y Norte, donde se han instalado 9.000 centros con este fin, se prevé que los haitianos aprendan a leer y escribir en creol, su lengua materna.

Solo el 52,9% de la población de Haití está alfabetizada, según datos de la ONU.

Antes del terremoto de enero de 2010, solo uno de cada cinco menores asistía a clases.

Más de 160.000 haitianos aprendieron a leer y a escribir con el método cubano desde que empezó la cooperación en materia de educación en Haití, hace diez años.

Además, más de 400 médicos cubanos, presentes desde 1998 en Haití, ofrecieron asistencia sanitaria tras el terremoto.

El programa "Yo sí puedo" ha llegado a cerca de 30 países y ha alfabetizado a más de 3 millones de personas.

LA HABANA, 23 FEB 2011 (AFP) - Reina Tamayo, madre del preso político cubano Orlando Zapata, muerto hace un año tras 85 días de huelga de hambre, llevó este miércoles flores a la tumba de su hijo, acompañada de familiares, sin ser hostigados por la policía o seguidores del Gobierno, afirmó a la AFP.

"Hemos podido ponerle flores a Zapata en el cementerio, sin contratiempos. Las turbas (partidarios del gobierno), que nos han molestado estos días, hoy se escondieron", dijo Tamayo por teléfono cuando regresaba de la necrópolis a su casa en Banes, 820 Km. al este de La Habana.

¡Zapata vive!, "¡Libertad, libertad, libertad!", iba gritando la mujer por las calles de Banes, acompañada por 12 parientes, pues, según contó, la policía política impidió que asistieran al homenaje los "hermanos opositores" que la "han acompañado" desde la muerte de su hijo.

Tamayo, quien fue detenida el pasado viernes durante 12 horas tras increpar a agentes de la seguridad del Estado, denunció el martes que su casa llevaba varios días bajo vigilancia de la policía, que tomó Banes y otros poblados de la oriental provincia de Holguín.

"Hoy se escondieron (...) no sé dónde estarán, y solo una patrulla nos siguió todo el camino, pero no hubo problemas", añadió la mujer, de 62 años, a quien el gobierno ofreció, tras mediación de la Iglesia Católica, permitirle salir a Estados Unidos.

Zapata, un albañil negro de 42 años, murió el 23 de febrero de 2010 en un hospital de La Habana luego de 85 días de huelga de hambre en prisión, en reclamo de mejoras carcelarias. Tras su muerte devino bandera de lucha opositora.

Tamayo, quien recibió la semana pasada al igual que 12 miembros de su familia visas para viajar a Estados Unidos como refugiada política, dijo que este miércoles tiene una entrevista en su casa con un oficial de migración que debe explicarle cuándo se realizará la exhumación e incineración de los restos.

Tamayo, quien sostiene que no dejará Cuba sin los restos de Zapata, también adelantó que su esposo y uno de sus hijos viajarán este miércoles a La Habana para "acelerar" los trámites del viaje.

"Pero que sepan (el Gobierno) que el espíritu de Zapata se queda en Cuba, aunque me lleve sus cenizas, y que dentro o fuera de Cuba, seguiré apoyando a la oposición en su lucha para que su muerte no quede impune", manifestó.

El gobierno cubano considera a los opositores "mercenarios de Washington" y sostiene que Zapata era un "delincuente".

WASHINGTON, 23 FEB (DPA) - El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, recordó hoy la "trágica" muerte hace un año del disidente Orlando Zapata Tamayo en Cuba y reclamó la liberación "inmediata e incondicional" de todos los presos políticos, subrayando que el gobierno de la isla no ha hecho lo suficiente en derechos humanos.

"Hace hoy un año, la desinteresada y trágica muerte de Orlando Zapata Tamayo galvanizó la atención mundial sobre el continuado maltrato de aquellos retenidos injustamente por las autoridades cubanas por defender valerosamente los derechos del pueblo cubano", dijo Obama en una declaración emitida por la Casa Blanca.

"Hoy, me uno al pueblo cubano en conmemorar este aniversario llamando de nuevo a la liberación incondicional e inmediata de todos los presos políticos en Cuba", agregó.

Según recordó Obama, la "valerosa" acción de Zapata Tamayo, quien falleció tras mantener una huelga de hambre de 83 días, "atrajo la atención sobre la difícil situación de los prisioneros políticos de Cuba" y, junto con las "protestas pacíficas" de las Damas de Blanco, "ha ayudado a liberar a varios de sus colegas activistas mediante los buenos oficios de la Iglesia católica" de la isla.

Aun así, para el presidente estadounidense Cuba está aún lejos de haber cumplido los mínimos.

"Lamentablemente, el acoso y detención por parte de las autoridades cubanas de la madre de Zapata, Reina Luisa Tamayo, y otros en Cuba que trataban de conmemorar la muerte de su hijo subraya cuánto de su sueño sigue aún sin realizarse", señaló al respecto, en referencia a las denuncias desde la isla sobre la detención de más de 40 disidentes estos días para impedir homenajes por el aniversario de la muerte de Zapata Tamayo este miércoles.

"Hoy y cada día, los cubanos deben saber que su sufrimiento no pasa desapercibido y que Estados Unidos mantiene inquebrantable su compromiso para defender el derecho inalienable del pueblo cubano a disfrutar de las libertades que definen a las Américas y que son universales a todos los seres humanos", agregó.

Las palabras de Obama son prácticamente un eco de la declaración emitida poco antes también por el Departamento de Estado norteamericano, cuyo portavoz, Philip Crowley, exigió asimismo la liberación "inmediata e incondicional" de todos los presos políticos en la isla, no sólo la de los disidentes encarcelados durante la "primavera negra" de 2003.

"La muerte de Orlando Zapata Tamayo destaca la injusticia de la detención en Cuba de prisioneros políticos que deberían ser liberados ya sin retraso", dijo Crowley.

"Nos unimos a la comunidad internacional y a la cubana en urgir al gobierno cubano a que libere de forma inmediata e incondicional a todos los prisioneros políticos que quedan, no sólo aquellos arrestados en la primavera negra de 2003", insistió.

Crowley definió a Zapata Tamayo como un "valeroso humanitario que murió defendiendo un derecho humano universal, la libertad de expresión".

Advirtió además de que Washington "deplora" la "continuada intimidación y acoso" por parte del gobierno cubano de activistas y familiares de Zapata Tamayo "que trabajan promoviendo los derechos humanos en la isla".

"Ansiamos el día en que todos los cubanos puedan determinar libremente su futuro y expresar sus pensamientos y opiniones en su país sin miedo a ser detenidos o encarcelados injustamente", agregó el portavoz estadounidense.

LA HABANA, 23 FEB 2011 (AFP) - Unos 200 seguidores del Gobierno cubano hostigaron y abuchearon este miércoles a una treintena de Damas de Blanco que conmemoran en La Habana el primer aniversario de la muerte del preso opositor Orlando Zapata, constató un periodista de la AFP.

"¡Para lo que sea Fidel (Castro)!, ¡Esta calle es de Fidel!, ¡Pin pon fuera, abajo la gusanera (opositores)", gritaban los partidarios a las 34 esposas de presos políticos, frente a la casa de la líder de las llamadas Damas de Blanco, Laura Pollán.

Las mujeres se habían congregado en la vivienda de Pollán en la mañana, pero en la tarde salieron a la calle para intentar marcha, lo que fue impedido por los seguidores del gobierno, a quienes les gritaron: "¡Zapata vive, asesinos!".

Zapata, un albañil negro de 42 años, murió el 23 de febrero de 2010 tras 85 días de huelga de hambre por mejoras carcelarias, lo que desató críticas internacionales contra el Gobierno de Raúl Castro.

Desde media mañana, la calle Neptuno del barrio Centro Habana, donde se encuentra la casa de Pollán, fue cerrada al tránsito por la policía, con presencia de uniformados en varias esquinas próximas, así como de decenas de partidarios del Gobierno, que estaban atentos a los movimientos de las mujeres.

Pollán dijo a la AFP que tenían programado un té en la conmemoración, al que debían asistir entre 40 y 60 mujeres, pero que la policía logró impedirselo a varias.

En la puerta de la casa, las mujeres colocaron un gran lazo negro sobre la foto de Zapata, a quien la oposición erigió como bandera contra el Gobierno, mientras que en el interior mantenían velas encendidas para una vigila que realizarán este miércoles.

Las autoridades cubanas acusan a los disidentes de trabajar a sueldo para Estados Unidos y afirman que Zapata era un preso común, de conductas antisociales y que recibió asistencia médica adecuada.

LA HABANA, 23 FEB (XINHUA) -- La cubana María Luisa Álvarez resultó nominada para la distinción Mujer Habano, que Habanos S.A. otorgará por primera vez este año, se conoció hoy en el ámbito del XIII Festival dedicado al puro en la mayor de las Antillas.

Esta veguera pinareña es una de las más destacadas cultivadoras de la aromática hoja en Cuba, y produce el llamado tabaco de sol, que cultiva en áreas no protegidas por toldos.

María Luisa Álvarez dijo a la prensa que obtiene rendimientos de 445 quintales por caballería en Monterrey del Cafetal, la vega donde labora en el municipio de San Juan y Martínez, llamado Meca del Tabaco en Cuba, por la

calidad de la hoja que allí se cosecha.

Álvarez acotó que promueve en su finca la agricultura de conservación, la cual aboga por el trabajo agrícola sin agotar los recursos naturales.

El trabajo es fuente de felicidad y una manera de vivir de la hermosa tierra, que produce bien, si se trabaja con muchas atenciones y esmero, declaró la nominada a la distinción Mujer Habano.

En cuanto a la condición Hombre Habano, cinco productores de Pinar del Río lo han obtenido, entre ellos el mundialmente famoso Alejandro Robaina (ya fallecido) y Héctor Luis Prieto, de 39 años, que es el más joven del mundo con ese reconocimiento.

La empresa cubano-española Habanos S.A. premia cada año, desde 1995, a los más sobresalientes productores, comerciantes y divulgadores mundiales del tabaco de la isla caribeña.

Los lauros se entregan durante el festival, que se desarrolla en La Habana, y al cual asisten centenares de hombres de negocios, artistas de renombre, degustadores y amantes de los puros de Cuba procedentes de decenas de naciones.

El festival, que concluye el próximo viernes, está dedicado en esta edición a tres de las más antiguas y reconocidas marcas de las 27 que produce la empresa mixta: Partagás, Montecristo y H. Upmann, y participa una cifra superior a los 1000 invitados de más de 70 naciones.

LA HABANA, 23 FEB. (NOTIMEX).- El cantautor Silvio Rodríguez debutará como actor en un largometraje de ficción, basado en un espectáculo de la compañía teatral infantil La Colmenita, ópera prima del director Rudy Mora, informaron medios oficiales.

La música de uno de los fundadores del Movimiento de la Nueva Trova cubana será el hilo conductor de "Y sin embargo se mueve...", donde interpreta a un conserje, testigo del drama que se desarrolla en un conservatorio durante un día.

Mora, guionista y director de la película, autor de series televisivas y videoclips, dijo a la estatal agencia de noticias 'AIN' que la historia, llena de fantasía, trata sobre la capacidad de soñar, y los adultos podrán disfrutarla tanto como los más pequeños por su mensaje universal.

Niños y adolescentes de La Colmenita, agrupación Embajadora de Buena Voluntad de la UNICEF, que dirige Carlos Alberto Cremata, asumen la trama e interpretan la banda sonora del filme, compuesta por 14 de los temas más antiguos de Rodríguez.

En el filme, basado en un texto del dramaturgo ruso Alexander Jmélik, aparecen actores consagrados como Eslinda Núñez, Manuel Porto, Osvaldo Doimeadiós, Laura de la Uz y Laritza Vega, precisó la fuente.

MÉXICO, 23 FEB. (NOTIMEX).- Reconocido como uno de los fundadores de la nueva trova cubana, el cantante, compositor y guitarrista Pablo Milanés festejará su cumpleaños número 68 vigente en los escenarios musicales.

El prolífico cantautor se presentó en fecha reciente en la II Bienal de las Artes en Loja, Ecuador, donde acudió a clausurar el evento, pero sólo tuvo una breve participación, pues sufrió una descompensación en la presión arterial.

En abril próximo, se prevé que Milanés actúe en Chile. Aunque no ha grabado nuevo disco desde 2008, colaboró en el material más reciente de la cantautora española Olga Román, el cual se estrenará en marzo y en el que también colaboró Joaquín Sabina.

Pablo Milanés Arias nació el 24 de febrero de 1943 en Bayamo, Cuba. Cuando tenía seis años, su madre, Conchita Arias, observó en él una sensibilidad especial para la música, por lo que le compró su primera guitarra, y juntos se trasladaron a La Habana para que realizara sus estudios.

Años más tarde, esta decisión fue agradecida en público por el cantautor, con la dedicatoria de su primer disco, en el que expresa: "A mi madre, que me obligó a cantar".

Desde que salió del Conservatorio Municipal de La Habana, su vida dio un giro de 180 grados al ser considerado, junto con Silvio Rodríguez y Noel Nicola, los mayores exponentes de la trova.

A los 13 años se enroló con su primer grupo; sin embargo, el verdadero inicio de su carrera profesional fue en 1959, a los 16 años, cuando ingresó al Cuarteto del Rey, que interpretaba temas espirituales y blues.

En 1962 se integró a Los Bucaneros, y tres años más tarde, con la canción "Mis 22 años", considerada el punto más claro de contacto con la Nueva Trova, Pablo mostró el inicio de una propuesta novedosa para la música cubana hasta entonces vigente.

Durante varios años, Milanés realizó estudios de composición, armonía, contrapunto y orquestación como discípulo de los maestros Leo Brouwer, Federico Smith y Juan Elosegui.

En 1968 el cantautor cubano se integró al Centro de la Canción de Protesta de la Casa de las Américas, y desde 1972 fue parte fundamental del Grupo de Experimentación Sonora (GES), génesis del movimiento de la Nueva Trova Cubana.

Tal estilo ha sido englobado en lo que se conoce como "Feeling", un género que ensambla elementos universales con formas eminentemente criollas.

Entre sus primeros trabajos discográficos están: "Versos de José Martí" (1973), "Pablo Milanés" (1976), "No me pidas" (1976), "Aniversario" (1977), "Años" (1980), "Filin" (1981), "Entre amigos" (1982), "Yo me quedo" (1982) y "El guerrero" (1983).

Considerada muy alejada del "arte popular", la Nueva Trova estaba integrada por músicos isleños que mostraban un costado más lírico que la canción de protesta latinoamericana, y en lo musical parecían más cercanos al "folk" estadounidense y a Bob Dylan, que al son o la guajira.

Pese a las reticencias que hubo en un principio, las canciones de la trova y sus intérpretes ganaron lugar en el resto del continente. Milanés recorrió diversos géneros de la música popular cubana, en especial el son, y fue tomado como modelo por diversos cantautores.

La discografía de Milanés está compuesta por "Comienzo y final de una verde mañana" (1985), "Buenos días América" (1987), "Proposiciones" (1988), "Identidad" (1990), "Plegaria" (1996), "Vengo naciendo" (1999), "Pablo querido" (2002) y "La más completa colección" (2003).

Es autor de temas que se han ganado su lugar entre los clásicos como "El primer amor", "El amor de mi vida", "Jacaranda", "Para vivir", "Nostalgia", "De qué callada manera" e "Identidad", entre otros.

Además, ha creado música para diversos documentales y series de televisión y sus canciones se caracterizan por su altura poética y melodías de excepcional sensibilidad.

Numerosos artistas han grabado sus temas o cantado con él en conciertos o discos, como Silvio Rodríguez, Joaquín Sabina, Tania Libertad, Simone, Soledad Bravo, Manuel Mijares, Amaya Uranga, Ana Belén, Joan Manuel Serrat, Víctor Manuel y Miguel Ríos, por mencionar algunos.

Milanés, quien padece una seria dolencia ósea y ha sido intervenido quirúrgicamente en varias ocasiones, es considerado una de las voces más representativas de la canción latinoamericana, así como por su sencillez al hablar y su facilidad de expresar sentimientos, además de su compromiso con los explotados y las causas justas.

En septiembre de 2005 cantó por primera vez junto a sus hijas (una de ellas, Haydeé, ya grabó un disco) en La Habana y bromeó al calificar el concierto como "una cumbre Milanés".

Además, recibió el Premio Nacional de Música, en Cuba, lo cual agradeció, aunque considera que el mejor de los galardones es la confianza y el cariño de su público.

En 2006 declaró a la prensa costarricense, que algunas veces ha pensado en retirarse pero no lo ha hecho porque "nació" y "morirá" para cantar.

Durante ese mismo año realizó una gira por diversos países de América, en la que promocionó "Como un campo de maíz", que es su álbum más reciente, y en el que expresa una pequeña parte de sus inicios, "para que no existan lagunas en el conocimiento de mi trabajo de parte del público".

El cubano asegura que nunca se ha encasillado en la faceta de trovador, ya que ha grabado seis discos de música regional cubana y ha hecho trabajos sinfónicos y con música de jazz.

A principios de febrero de 2007, el cantautor cerró su gira por España con un concierto por la paz en Sevilla.

Posteriormente, lanzó su disco "Chucho y Pablo", que cuenta con la colaboración de Jesús Valdés, el cual presentaron en un concierto celebrado en La Habana, Cuba. En él le cantan a la vida, al amor y a la amistad.

En 2008 sacó su disco "Regalo", integrado por temas que recuerdan la primera etapa de su carrera, y en el cual Milanés realiza una incursión en el jazz, pero sin abandonar los temas de corte lírico; aunque la mayor novedad reside en que los arreglos musicales y la dirección artística de este trabajo son del propio cantautor.

En noviembre de ese año, el cubano se sumó a la amplia lista de prominentes figuras de América Latina que han manifestado su apoyo a la independencia de Puerto Rico.

En enero de 2011, Milanés cerró una gira nacional por Cuba, con una presentación en la Isla de la Juventud, donde recibió varios reconocimientos por parte de intelectuales locales.

LA HABANA, 23 FEB (XINHUA) -- Realizadores de 36 países han expresado hasta hoy su interés en participar en el XII Festival Internacional de Documentales Santiago Álvarez In Memoriam, que se celebrará del 7 al 12 de marzo próximo en varias ciudades cubanas.

Esta sería una cifra récord de participantes, dijo este miércoles a la prensa la presidenta del evento y viuda del afamado cineasta cubano, Lázara Herrera, quien destacó la capacidad de convocatoria del certamen.

La también directora de la Oficina Santiago Álvarez precisó que se recibieron 176 materiales fílmicos, de los cuales se seleccionaron 26 para la competencia y 30 para la muestra informativa del Festival, que además de su sede en Santiago de Cuba se extenderá a las provincias de Granma, Las Tunas, Guantánamo y Holguín.

Herrera dijo que las habituales sesiones teóricas estarán referidas esta vez al cine documental y la guerra civil española, las realidades y tendencias del séptimo arte en Venezuela -país al que se dedica esta edición- el patrimonio fílmico cubano y los 25 años de la Escuela Internacional de Cine de San Antonio de los Baños, en Artemisa, entre otros temas.

Recordó que el evento incluye un espacio dedicado al proyecto con niños y adolescentes "Primavera del Documental", y un homenaje a los artistas cubanos Enrique Bonne, Lawrence Zúñiga, José Loyola y Nelson Domínguez.

El evento está dedicado cada año al documental, el principal género que desarrollara Santiago Álvarez, y al propio realizador, artífice de los Noticieros del Instituto Cubano del Arte e Industria Cinematográficos (ICAIC), declarados Memoria del Mundo por la Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO).

LA HABANA, 23 FEB. (NOTIMEX).- El Ballet Folclórico de Tlaxcala (México) ofreció su tercera actuación durante su actual visita a Cuba, por invitación de la Sociedad Cultural José Martí, informaron hoy medios oficiales.

La presentación se realizó el martes en la sede del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP), de la mano de su director y coreógrafo, Gregorio Corona Pérez, quien destacó la vocación fraternal de la agrupación mexicana.

La velada rindió homenaje al 120 aniversario de la publicación del ensayo "Nuestra América", escrito por el héroe nacional cubano.

Los artistas ofrecieron piezas de la región, como El Baile de Salón de la Época (enmarcada en la etapa 1894-1911) y la Danza de los cuchillos, que simboliza la sátira de los campesinos hacia las fiestas de los terratenientes.

Otra danza autóctona de Tlaxcala es la de las Cuadrillas de Tizatón, como parodia de los bailes de salón, hecha especialmente por campesinos pobres a su manera y estilo, explicó Corona Pérez.

En el programa realizado en el ICAP, el artista Rogelio Paredes definió al folclor mexicano como defensor de las tradiciones de 'un pueblo que es amigo de todos los pueblos y practica la hermandad'.

Una treintena de bailarines, con edades desde los 10 hasta los 27 años, integran esta gira de la agrupación, que se presentará también en la Casa del ALBA (Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América).

También participará en los festejos por los 100 años de Pogolotti, el primer barrio obrero de Cuba, en el oeste de esta capital.

El Ballet Folclórico de Tlaxcala, fundado por Enrique Dorantes Díaz y Corona Pérez, debutó en 1993, señala el sitio web del conjunto.

LA HABANA, 23 FEB 2011 (AFP) - Cuba irá con equipos completos a la Copa Panamericana de judo de Guayaquil, Ecuador, en marzo, y el Campeonato continental de México (abril), en busca de puntos para Guadalajara-2011, informó este miércoles el comisionado nacional, Rafael Manso.

"Equipos completos femenino y masculino -de siete judocas cada uno- participarán en la Copa Panamericana en Guayaquil (4-5 de marzo), en busca de afianzar puntuaciones en la clasificación para Juegos Panamericanos de Guadalajara", señaló Manso citado por el diario digital Jit, del Instituto Cubano de Deportes (INDER).

El federativo confirmó que los cubanos también competirán en el Campeonato Panamericano, previsto también en Guadalajara, los días 1 y 2 de abril, y adelantó que las selecciones serán "casi las mismas" que intervinieron a principios de mes en el Grand Slam de París.

Según Manso, los torneos en Ecuador y México son "los dos eventos más importantes" para acumular unidades en el listado de la confederación continental, el cual definirá los clasificados -siete judocas por cada una de las 14 categorías de peso- para la cita múltiple en Guadalajara.

Manso anunció que en la nómina femenina reaparecerá la campeona mundial de Munich-2001 y bronce olímpico de Atenas-2004, Yurisleidis Lupetey (57 Kg.).

Completan el plantel femenino Dayaris Mestre (48), Yanet Bermoy (52), Yaritza Abel (63), Onix Cortés (70), Yalennis Castillo (78) e Idalis Ortiz (+78), todas medallistas olímpicas, mundiales o en eventos de primer nivel.

La nómina masculina incluye a Antonio Betancourt (60), Angelo Gómez (66), Ronald Girones (73), Osmay Cruz (81), Asley González (90), y a los medallistas mundiales Oreidis Despaigne (100) y Oscar Braison (+100).

Cuba dominó el judo en la anterior versión continental de Río de Janeiro-2007, con saldo de 13 medallas (5-3-5), delante de Brasil (4-6-3) y Estados Unidos (3-1-2).

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

LA PAZ (AP) _ Dos encuestas revelaron el miércoles que los capitalinos rechazan un eventual tercer mandato del presidente Evo Morales, cuyo periodo caduca en 2015, y viene sufriendo una acelerada pérdida de popularidad.

Un 80,7% de encuestados en La Paz, uno de los bastiones de apoyo electoral del mandatario, se manifestó en ese sentido según la encuesta de la emisora católica Fides, una de las más grandes del país y que tiene su propio departamento de estudios de opinión.

Un 17% de los encuestados dijo que Morales debería concurrir a una segunda reelección en los comicios previstos para finales del 2014.

El estudio consultó a 400 personas en entrevistas cara a cara en 10 barrios de La Paz entre el 12 y 13 de febrero y tiene un margen de error de cinco puntos porcentuales.

También la última encuesta de la empresa Ipsos, Opinión y Mercado publicada el miércoles por el diario El Día mostró una caída en el nivel de aprobación del gobernante del 36% el mes pasado a 32% en febrero.

Según ese estudio el nivel de desaprobación de Morales se elevó de 56% a 63%.

La encuesta de Ipsos fue realizada entre el 4 y 13 de febrero y consultó a 1.027 en las cuatro ciudades más importantes y con un margen de error de tres puntos porcentuales.

La popularidad del mandatario viene en picada desde que a finales de diciembre se aprobó la eliminación de subsidios a los precios de las gasolineras que desató una dura protesta obligándolo a retractarse cuatro días después.

A pesar de que los aumentos de precios en los combustibles se anularon, otros alimentos básicos subieron, lo que está creando un clima de malestar social. Ahora mismo el transporte público reclama a las autoridades autorizar un aumento de tarifas y amenazan con un paro.

Según Morales, la escasez de algunos alimentos y el aumento en sus precios se debe a una prolongada sequía el año pasado que afectó la producción pero también a la crisis mundial.

Su gobierno mantiene fuertes subvenciones a los combustibles y a algunos alimentos básicos que se han convertido en una pesada carga para el Estado.

Morales resultó electo presidente en diciembre de 2005 con el 54% de los votos. Tras una reforma constitucional, los bolivianos lo reeligieron en diciembre de 2009 con el 64% de los votos. Cuando en enero de 2010 asumió su segundo mandato gozaba de una popularidad del 70%.

WASHINGTON, 23 FEB (NOTIMEX).- La popularidad del presidente Barack Obama durante el segundo año de su gestión cayó en los 50 estados del país respecto de los niveles de 2009, reveló hoy una nueva encuesta.

Con todo, el nivel de aprobación del mandatario en Hawai, su estado natal, y en Illinois, la entidad que representó en el Senado durante cuatro años, superaron por mucho el promedio nacional.

Un 66 por ciento de la población en Hawai dijo aprobar el desempeño del mandatario, el segundo nivel nacional más elevado después del Distrito de Columbia (88.4 por ciento), contra 53.4 por ciento en Illinois.

Un total de diez Estados registraron niveles de aprobación arriba de 50 por ciento, la mayoría de ellos con tendencia demócrata como Nueva York, California y Maryland, de acuerdo al sondeo del grupo Gallup.

Otros diez encabezados por Kansas reportaron niveles de aprobación por abajo del 50 por ciento, con Wyoming ubicado en el último lugar con 27.6 por ciento.

De acuerdo con Gallup, el promedio nacional de popularidad del mandatario en el 2010 se ubicó en 47 por ciento, 11 puntos por debajo del 58 por ciento que el mandatario mantuvo a lo largo de 2009.

La mayor caída se reportó en Vermont, donde el nivel de aprobación de Obama retrocedió 11 puntos respecto del 58 por ciento que logró durante el primer año de su administración.

Los resultados están basados en los sondeos de seguimiento que Gallup realizó del primero de enero al 31 de diciembre de 2010, entre 179 mil 503 estadounidenses adultos, con un porcentaje de error de 1.0 por ciento.

MADISON, WISCONSIN, EE.UU. (AP) _ Los demócratas en la Asamblea de Wisconsin recurrieron a maniobras obstruccionistas en un nuevo intento desesperado por bloquear el plan del gobernador republicano de despojar a los trabajadores públicos sindicalizados de la mayoría de sus derechos de negociación colectiva.

Las maniobras alargaron el debate hasta la noche del martes al miércoles y fueron parte de un enfrentamiento de altas apuestas políticas entre los legisladores demócratas y el gobernador Scott Walker.

El gobernador alega que el proyecto de ley es necesario para ayudar a resolver un déficit presupuestario que se avecina, pero los demócratas lo han interpretado como un ataque contra los sindicatos, sus aliados de campaña.

Los republicanos controlan tanto la Asamblea como el Senado estatales, pero los 14 senadores demócratas bloquearon la votación en la cámara alta al escabullirse al cercano estado de Illinois.

Mientras tanto, decenas de miles de manifestantes han acudido hasta el Capitolio estatal en protestas masivas que el miércoles ingresaron en su noveno día.

Uno de los 14 legisladores escabullidos, el senador Jon Erpenbach, dijo desde Chicago el miércoles por la mañana que los senadores demócratas creen que la opinión pública está de su lado y que no tienen intención de volver sino hasta que Walker está dispuesto a un acuerdo.

La disputa en el estado de la zona centro-norte de Estados Unidos es seguida por el resto del país, puesto que en caso de que el gobernador Walker se imponga en Wisconsin, otros gobernadores republicanos conservadores tratarían de enfrentar a los poderosos sindicatos de los trabajadores del estado como parte de sus políticas de reducción presupuestaria.

La contienda prepara además el escenario político para las elecciones de 2012, con la oportunidad de que los republicanos frenen a los sindicatos que apoyan a demócratas como el presidente Barack Obama, quien espera buscar la reelección.

Mientras Wisconsin sigue siendo el frente principal en el debate nacional sobre los derechos de los sindicatos, batallas similares tomaron forma en otros estados.

En Indiana, los demócratas abandonaron el martes la Cámara Legislativa y obstaculizaron un proyecto de ley respaldado por los republicanos en contra de las cuotas sindicales obligatorias. Solamente tres de los 40 miembros demócratas de la Cámara estuvieron presentes, lo que impidió que se contara con el quórum necesario.

Un debate similar en Ohio atrajo el martes a miles de manifestantes sindicalizados, obligando a los efectivos de seguridad en el lugar a cerrar las puertas de la Cámara.

WASHINGTON, 23 FEB (NOTIMEX).- El número de grupos de odio, incluidos anti-inmigrantes, rebasó la marca de las mil organizaciones en Estados Unidos, empujadas por resentimientos raciales y frustración por la economía, reportó hoy el Centro Legal Sureño sobre la Pobreza (SPLC).

El director del Centro, Mark Potok, señaló que la derecha radical en general estadounidense experimenta un 'crecimiento explosivo' por segundo año consecutivo con la proliferación de teorías conspiratorias dirigidas contra varias minorías del país.

'Los grupos de odio rebasaron la cifra de mil por primera vez desde que el SPLC empezó el recuento de tales grupos en los 80 s', señaló Potok.

'En el caso de los grupos de vigilante anti-inmigrantes, a pesar de que les quitó empuje la aprobación de varias iniciativas anti-inmigrantes en varios estados del país, continuaron creciendo lentamente', precisó.

La Oficina Federal de Investigaciones (FBI) reportó en noviembre pasado que los crímenes por odio disminuyeron en 2009 en relación con el año previo, en especial contra las personas de origen hispano, pero éstos representaron el 62.4 por ciento de todos los casos de violencia por motivos étnicos.

En su reporte anual de Crímenes de Odio, el FBI señaló que se reportaron seis mil 598 incidentes que involucraron a un total de ocho mil 336 víctimas, una reducción en relación con las cifras de 2008.

La trilogía de la derecha radical de Estados Unidos incluye, además de los grupos de odio, a los nativistas y los antigubernamentales, de acuerdo con la radiografía elaborada por el SPLC.

El total combinado de las tres variantes de la derecha aumentó de mil 753 organizaciones en 2009 a dos mil 145 en 2010, un aumento de 22 por ciento, que sigue a un incremento de 40 por ciento entre 2008 y 2009.

Potok hizo notar que el crecimiento de la derecha radical tuvo lugar a pesar de que movimientos como el ultra conservador Partido del Té y otros políticos derechistas, arrebataron varias banderas a los extremistas.

Tal es el caso, añadió Potok, de la decisión de la gobernadora de Arizona, Jan Brewer, de promulgar la polémica legislación anti-inmigrante SB1070, considerada por el SPLC 'la más ruda ley anti-inmigrante que se recuerde' y que se encuentra actualmente bloqueada por los tribunales.

Durante las últimas horas, media decena de iniciativas consideradas peores que la 1070 avanzaron en comités de la legislatura de Arizona.

Potok sugiere que el 'tsunami' de propuestas anti-inmigrantes que registra Estados Unidos podría desacelerar el crecimiento de la derecha radical, pero reconoció que los grupos extremistas aparecen por el momento 'altamente energizados'.

ATENAS, 23 FEB (XINHUA) -- Enfrentamientos entre jóvenes encapuchados y la policía antimotines estallaron hoy en el centro de Atenas durante una protesta masiva contra las medidas severas de austeridad del gobierno.

Un anciano resultó ligeramente herido y fue llevado a un hospital, dijeron testigos y periodistas griegos que se unieron a la huelga general nacional de 24 horas que ha paralizado los servicios públicos, hospitales y transporte masivo en todo el país agobiado por las deudas.

La huelga también causó la cancelación de más de 100 vuelos en el Aeropuerto Internacional de Atenas y el cierre de la Acrópolis y de otros importantes sitios turísticos.

La manifestación fue parte de la primera gran protesta laboral en Grecia este año, cuando el gobierno socialista del presidente George Papandreou enfrenta la presión internacional para que lleve a cabo recortes más duraderos luego de que la economía de la nación afectada por las deudas fuera rescatada de la bancarrota por la Unión Europea y por el Fondo Monetario Internacional (FMI).

Miles de manifestantes permanecen en la plaza Syntagma frente al parlamento griego mientras que grupos de jóvenes encapuchados lanzaron rocas y bombas molotov contra los policías que respondieron con gas lacrimógeno, lo que dejó partes del centro de la ciudad con una nube de humo espeso.

Los manifestantes gritaron lemas como "No obedezcan a los ricos--Combátanlos" mientras marchaban al parlamento. El centro de la ciudad está fuertemente custodiado. A la manifestación se unieron una banda de música, tractores y ciclistas.

Los sindicatos están molestos por las medidas de austeridad aplicadas por el gobierno socialista a cambio de un paquete préstamo de rescate por 110.000 millones de euros (150.000 millones de dólares USA) de los países europeos y del FMI.

La policía se encuentra en alerta máxima debido a que la violencia ha estallado en muchas manifestaciones previas en Grecia durante el último año.

En otras partes, se congregaron alrededor de 15.000 personas y hubo algunos enfrentamientos en la segunda mayor ciudad griega, Tesalónica.

Stathis Anestis, subjefe del mayor sindicato de Grecia, el GSEE, dijo que se están planeando alrededor de 60 manifestaciones en ciudades y poblados de todo el país. El GSEE está en conversaciones con sindicatos de la Unión Europea para tratar de coordinar las huelgas futuras con otros países de la unión, dijo.

BERLIN (AP) _ Las revoluciones que soplan con fuerza de huracán en el Oriente Medio están siendo bien recibidas por millones de europeos, quienes recuerdan el asombro que sintieron cuando se desplomaron los regímenes comunistas en el antiguo bloque soviético, pero el entusiasmo trae aparejados interrogantes, dudas y temores, como una posible crisis migratoria.

Europa se ha considerado durante mucho tiempo como paladín de la democracia y sus ideales son puestos a prueba por las consecuencias reales de cambios democráticos en una región de la que sale gran parte de su

población inmigrante, que se ha tornado cada vez más inquieta en los últimos años.

Muchos temen una ola de refugiados en las costas europeas, una preocupación que se hizo palpable con los miles de tunecinos que aparecieron en Italia después que el país nordafricano derrocó a su líder autócrata y con los indicios de que Libia _plataforma de la emigración ilegal a Europa_ está a punto del derrumbe.

También se plantean interrogantes acerca de si el espíritu de la revuelta podría contagiar a los árabes que residen en Europa, que suelen acusar de racismo a los países que los albergan y culpan al pasado colonial de muchas de sus tribulaciones.

"Todos estos problemas que condujeron a revoluciones en el mundo árabe son también hechos cotidianos en Francia y cada vez más insostenibles", escribió recientemente Yacine Djaziri en un blog sobre la vida de los inmigrantes en los suburbios parisinos.

"¿Cómo lo solucionamos? ¿Debemos inmolarnos? ¿Resignarnos? ¿Enojarnos? ¿Rebelarnos?", agregó.

Junto con los temores desbordan los mensajes de esperanza y solidaridad: Algunos funcionarios europeos propusieron el lunes un Plan Marshall para el Oriente Medio, trazando un paralelo con la reconstrucción del continente después de la Segunda Guerra Mundial.

Sin embargo, a la vez los europeos se preguntan quién va a pagar por ese ambicioso plan en medio de una crisis de la deuda que amenaza el futuro de toda una generación. "Alemania ya está entregando suficientes fondos a otros países", observó Marcel Mueller, de 27 años, que trabaja en el sector de servicios.

Los alemanes pueden imaginar la carga que deberían sobrellevar para instrumentar un Plan Marshall para el mundo árabe: 20 años después de la reunificación, todavía pagan un "impuesto de solidaridad" extra para subsidiar la reconstrucción en el antiguo sector comunista, calculado en 1.780 millones de dólares.

El presidente del Banco Europeo de Inversiones, Philippe Maystadt, calculó el martes que para apoyar una transición a la democracia en Túnez, Egipto y otros países de la región, necesitaría tomar prestados 8.200 millones de dólares en los próximos tres años.

Las imágenes de embarcaciones llenas de inmigrantes, en su mayoría procedentes de Túnez, llegando a las costas de la pequeña isla siciliana de Lampedusa asustaron a muchos. La explosión de la revuelta en Libia _agravada por una sangrienta represión_ agravó los temores de una crisis migratoria.

"Es un problema que nos preocupa a todos porque la situación impulsó a muchos a venir", opinó Alberto Brizzi, camarero en un restaurante romano. "La gente sale pensando que hallará algo mejor que en su país, pero no es así".

Los expertos dicen que Europa considera los cambios democráticos en el Oriente Medio con mucha mayor cautela que la caída del comunismo por considerar que la amenaza del fundamentalismo islámico es una preocupación fundamental.

Otros creen que el mundo debe abrazar una oportunidad histórica independientemente de los riesgos.

"Debemos dejar en claro que estamos del lado del movimiento democrático", afirmó el legislador dinamarqués Naser Khader. "No debemos sentirnos amenazados por versiones de oleadas de refugiados. Es en nuestro interés que el norte del África y el mundo árabe se democratizen".

BRUSELAS, 23 FEB (EFE).- Los países de la Unión Europea (UE) han acordado hoy avanzar hacia la imposición de sanciones al régimen libio de Muamar el Gadafi y han encargado a sus expertos estudiar posibles medidas en su contra.

Según han dicho a EFE fuentes comunitarias, éstas podrían pasar por la congelación de activos de dirigentes libios, prohibiciones para entrar en territorio comunitario, un embargo de armas y otras iniciativas a estudiar en los próximos días.

Este primer paso hacia las sanciones se ha dado en una reunión de embajadores en el Comité Político y de Seguridad de la Unión Europea (COPS) convocada por la Alta Representante de la UE, Catherine Ashton.

A partir de ahora, expertos comunitarios estudiarán las posibles medidas contra Libia, que deberán ser aprobadas posteriormente por el conjunto de los Veintisiete.

Este miércoles, los embajadores han acordado una declaración sobre la situación en Libia que, según fuentes comunitarias, se hará pública a lo largo de la tarde.

Ashton ya anunció ayer la suspensión de las negociaciones en curso para un acuerdo marco entre los Veintisiete y Libia, el único país del Mediterráneo con el que por ahora la UE no tiene ninguna relación de tipo contractual.

Además, el bloque ha frenado todo el comercio de armas con el país africano, según fuentes comunitarias.

El pasado lunes, los ministros de Exteriores de la Unión analizaron la situación en Libia, pero no tocaron la posibilidad de imponer sanciones.

El recrudecimiento de la violencia y el último mensaje de Gadafi, sin embargo, han hecho a los Veintisiete endurecer su postura.

Ayer Alemania ya amenazó a Trípoli con sanciones, mientras que hoy el presidente francés, Nicolas Sarkozy, pidió "sanciones concretas" de la UE y defendió llevar ante los tribunales a los responsables de la represión "brutal y sangrienta" de las protestas populares.

ROMA, 23 FEB (NOTIMEX).- El régimen del líder Muamar Gadafi perdió el control de la zona oriental de Libia luego que los 'revolucionarios' capturaron las ciudades de Bengazi, Misurata y Cirenaica, mientras varios oficiales del ejército se sumaron al movimiento popular.

El ex ministro libio de Justicia, Mustafa Abdel Yalil, aseguró que la zona oriental del país 'ha sido liberada totalmente del control' de Gadafi, mientras oficiales del Ejército de Al Yabal al Ajdar, en el noreste, abandonaron la lealtad hacia el líder libio.

Según activistas y testigos, citados por la cadena de televisión qatarí Al Yazira, el tercio nororiental de Libia 'ha sido liberado' del control del régimen de Gadafi y está bajo el control de 'los revolucionarios'.

Indicaron que se han formado comités populares, que se componen de jueces y abogados para proteger y gobernar las ciudades.

Los manifestantes que exigen la salida de Gadafi aseguran haber tomado Bengazi, Misurata, la ciudad más grande en la mitad occidental del país, así como Cirenaica, una región histórica situada en la costa noreste de Libia, de acuerdo con reportes de Al Yazira.

La televisión qatarí mostró imágenes de habitantes de Bengazi, la segunda ciudad más importante de Libia, que celebraban con canciones y fuegos artificiales lo que llamaban la liberación de esta ciudad de los seguidores del régimen de Gadafi y de los mercenarios.

Según esta cadena, los revolucionarios ya dirigen las emisoras de radio de Bengazi, Al Baida, Darna y Aydabia, todas en el este del país, mediante las cuales emiten comunicados a favor de la revolución y exhortan a los jóvenes a proteger las instituciones públicas.

Además del avance de los 'revolucionarios', el régimen de Gadafi se tambalea luego que oficiales y soldados de la zona de Al Yabal al Ajdar, en el noreste del país, anunciaron que se sumaron al movimiento del pueblo.

'Nosotros, los oficiales y los soldados de las fuerzas armadas en la dirección de la zona de Al Yabal al Ajdar anunciamos nuestra unión total a la revolución popular', dijo un portavoz militar en un video difundido por Al Yazira y la cadena árabe Al Arabiya.

El vocero también anunció el compromiso de esos militares en trabajar para proteger la seguridad de las instalaciones públicas y privadas en la zona, además de asegurar que las fuerzas armadas en Al Yabal al Ajdar, cuya capital es al Baida, están bajo el dominio del pueblo.

Además de los militares, al menos ocho embajadores y otros diplomáticos de alto nivel renunciaron a sus cargos por su inconformidad por la represión de las protestas contra el régimen de Gadafi.

El ministro del Interior, general Abdul Fattah Yunnes, anunció la víspera su renuncia e instó a las fuerzas armadas a unirse al pueblo en su lucha por sus legítimas demandas, según Al Yazira.

Yunnes era uno de los más estrechos colaboradores de Gadafi y formaba parte del movimiento de los entonces coroneles que, junto a él, llevaron a cabo un golpe de Estado para acceder al poder en 1969.

El anuncio del avance de los opositores por el este del país se produce un día después de que el líder libio advirtió que no dejará el poder y amenazó con aplacar las protestas en su contra, las cuales han dejado más de mil muertos.

Este miércoles, un avión militar libio se estrelló al suroeste de Libia, después de que los tripulantes se negaron a seguir las órdenes de Gadafi de bombardear la ciudad de Bengazi, según el diario libio Quryna.

El piloto y el copiloto saltaron de la nave poco antes de estrellarse, destacó el diario libio, que al igual que muchos funcionarios y diplomáticos libios han renunciado al régimen y se han sumado a las revueltas populares por la represión ordenada por Gadafi.

AL-IZZİYAT, LIBIA, FEB 23 (REUTERS) - Los habitantes de las zonas de pastoreo del este de Bengasi reanudaban el miércoles sus actividades con tranquilidad, con pocas muestras de la revuelta que ha asolado el país y que el líder Muammar Gaddafi ha prometido aplastar.

Los pastores de cabras atendían a sus rebaños junto a la carretera. En localidades pequeñas como Al-Izziyat, en la ruta entre Tobruk y Bengasi, al sur de las montañas de Jebel al-Akhdar, podían verse grupos de hombres sentados y conversando en torno a los cafés. Había escenas similares en otros lugares.

No había rastro de policía o el Ejército, y se veían pocas muestras de tensiones entre los habitantes.

Funcionarios del Ejército en la localidad oriental de Tobruk, aún de uniforme pero sin declarar ya lealtad a Gaddafi, dijeron que la región oriental ya no está en manos del líder libio.

La región del este fue el escenario de un levantamiento contra Gaddafi en 1996, cuando se produjo una masacre en una prisión de Trípoli en la que muchos de los fallecidos procedían de la zona de Bengasi.

Gaddafi usó aviones de combate para sofocar la rebelión en Jebel al-Akhdar en 1996.

Varios testigos en Bengasi, que hablaron por teléfono en los últimos días, han descrito los violentos enfrentamientos entre las fuerzas de seguridad y los manifestantes durante la última revuelta que surgió el 17 de febrero. Un testigo dijo el miércoles que la ciudad estaba en calma.

EL CAIRO, 23 FEB (EFE).- El grupo islámico conservador egipcio Hermanos Musulmanes, el mayor de la oposición, rechazó hoy la nueva composición del Gobierno de Egipto que, a su juicio, debería estar integrado por personalidades independientes.

"Lo rechazamos porque el nuevo Gobierno necesita gente que no tenga tendencias ni orientaciones políticas. El nuevo ejecutivo debe estar integrado por personalidades independientes ya que estamos en una etapa provisional y delicada", declaró a EFE el dirigente y ex diputado de la agrupación Mohamed al Katatni.

Los miembros del nuevo gobierno egipcio, el primero de la transición política abierta tras la renuncia del presidente Hosni Mubarak, juraron ayer sus cargos ante el jefe del Consejo Supremo de las Fuerzas Armadas y ministro de Defensa, Mohamed Husein Tantaui.

El nuevo gobierno incorpora independientes y figuras de la oposición, entre ellas la del dirigente del partido opositor Wafd Mounir Fajr Abdel Nur, que se encarga de la cartera de Turismo.

Por otro lado, Katatni, al que hoy le encargaron llevar a cabo las medidas legales y administrativas para la formación del nuevo partido de los Hermanos Musulmanes, "Justicia y Libertad", indicó que posiblemente la próxima semana comenzarán a elaborar el programa de la formación.

Además, agregó que los primeros pasos para tramitar la creación del partido serán la preparación del programa y el reglamento básico.

PHNOM PENH, 23 FEB (XINHUA) -- Camboya y Estados Unidos realizarán un ejercicio marítimo conjunto en territorio camboyano del 27 de febrero al 2 de marzo para intercambiar experiencias entre las fuerzas militares de los dos países sobre acciones de mantenimiento de la paz, informó hoy Chhum Socheat, vocero del Ministerio de Defensa de Camboya.

El ejercicio se llevará a cabo en tres lugares. Uno será en la base naval de la provincia de Preah Sihanouk, otro el cuartel de mando de tanques en Kampong Speu y el otro la base militar Pich Nil, indicó a los reporteros.

"El objetivo es intercambiar experiencias entre las fuerzas de Estados Unidos y las nuestras, especialmente el proceso de mantenimiento de la paz", indicó. "Alrededor de 500 militares camboyanos y fuerzas navales estadounidenses participarán en el ejercicio", agregó.

El ejercicio se enfocará en operaciones de rescate de víctimas de guerra, la forma en que los médicos ayudan a los lesionados y la organización para el transporte de alimentos de emergencia, dijo.

El vocero dijo desconocer el número exacto de infantes de Marina que participarán en el ejercicio.

HONG KONG (AP) _ China debe mirar hacia los mercados emergentes en América Latina para desarrollar relaciones comerciales de largo plazo libres de las disputas que tiene con otras grandes economías, dijeron expertos el miércoles a inversionistas reunidos en Hong Kong.

Brasil y China son el mejor ejemplo de una relación comercial de beneficio mutuo, afirmó Dalton Gardimam, economista jefe del banco brasileño Bradesco.

Ambos países exportan los productos que el otro necesita y tienen pocas áreas en las que podría haber controversia, agregó.

En contraste, el comercio entre China y Estados Unidos se ha caracterizado por la tensión porque los dos países se acusan mutuamente de manipulación del tipo de cambio que propicia déficit comerciales enormes, apuntó.

Según Gardimam, Brasil y China "tienen muy buen grado de complementariedad, son economías suplementarias una de la otra. Esta característica es maravillosa desde el punto de vista de los mercados porque se evita el conflicto".

"Son muy pocas las quejas de Brasil contra China en la OMC. No puede decirse lo mismo en el intercambio entre China y la vasta mayoría de los demás países", aseveró.

Conforme el crecimiento económico de China acrecienta su demanda de materias primas, esas importaciones pueden cubrir las países ricos en recursos naturales como Brasil, dijeron diversos oradores en la conferencia de dos días organizada por Latin Finance, firma proveedora de información financiera.

Las exportaciones de Brasil a China van en aumento e incluyen alimentos procesados, productos agrícolas, mineral de hierro y otras materias primas mineras, señaló Gardimam.

Al contrario, China ha incrementado sus envíos a Brasil de maquinaria y equipo de transporte, telecomunicaciones y de oficina, así como de ropa y sustancias químicas.

El crecimiento económico de China en la última década ha beneficiado a Brasil, dijo Carlos Firetti, jefe de investigación de valores de Bradesco.

Brasil fortaleció su posición financiera debido a sus firmes exportaciones al gigante asiático, agregó.

"Una menor volatilidad nos permitió acelerar en la última década el crecimiento del PIB", afirmó Firetti.

SEÚL, 23 FEB (EFE).- El ministro de Exteriores chino, Yang Jiechi, pidió hoy en Seúl una pronta reanudación de las conversaciones a seis bandas para el desarme nuclear de Corea del Norte y reducir la tensión entre las dos Coreas.

"Continuaremos nuestros esfuerzos conjuntos para promover la paz y estabilidad en la península de Corea, reanudar la conversaciones a seis bandas pronto y completar el objetivo de la desnuclearización", indicó Yang a su homólogo surcoreano, Kim Sung-hwan, al inicio de su reunión de hoy.

Corea del Sur considera que desde que el Ejército norcoreano atacó la isla de Yeonpyeong en noviembre y causó cuatro víctimas surcoreanas no se dan condiciones para reanudar las conversaciones multilaterales en las

que participan las dos Coreas, China, EE.UU., Japón y Rusia.

Seúl pide a Pyongyang que se responsabilice por ese ataque y por el hundimiento en marzo de 2010 de la corbeta surcoreana "Cheonan", en el que murieron 46 tripulantes, y que Corea del Sur atribuya al régimen comunista de Kim Jong-il.

China cree que esos puntos, así como los pasos hacia la desnuclearización de Corea del Norte, deben debatirse dentro de las conversaciones a seis bandas.

En su encuentro con Yang, el presidente surcoreano, Lee Myung-bak, pidió que China desempeñe "un papel constructivo" en la crisis con Corea del Norte, mientras el jefe de la diplomacia china reiteró las "objeciones de Pekín al desarrollo de armamento nuclear de Pyongyang", indicó la Casa Presidencial surcoreana.

Un responsable del Ministerio de Exteriores surcoreano indicó a la agencia local Yonhap que "no ha habido una reacción de China que nos haga pensar que se ha producido un paso hacia adelante", ya que Pekín mantiene la postura de reanudación de las seis bandas que adoptó desde el incidente de Yeonpyeong.

En noviembre, Corea del Norte confirmó que dispone de instalaciones para enriquecer uranio, una tecnología que le permitiría obtener armas atómicas y se sumaría a su desarrollo con plutonio.

Yang y Kim coincidieron hoy en la "preocupación" que supone ese nuevo programa y acordaron mantener consultas para responder a este asunto, indicaron fuentes del Gobierno de Seúl a Yonhap.

No obstante, no se habló de si China está dispuesta a adoptar un informe de expertos que debatirá este miércoles el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas sobre si el programa de uranio de Corea del Norte viola las resoluciones de la ONU.

En el plano bilateral, Seúl y Pekín acordaron mantener los contactos de alto nivel, fortalecer los intercambios militares y aumentar la cooperación comercial y económica con motivo de la celebración en 2012 del 20 aniversario de sus relaciones diplomáticas.

PYONGYANG, 23 FEB (XINHUA) -- Las fuerzas armadas de la República Popular Democrática de Corea (RPDC) dijeron hoy que el país hará sus máximos esfuerzos para mejorar la relación norte-sur a fin de garantizar la paz y estabilidad de la Península Coreana, informó la agencia oficial de noticias KCNA.

El grupo de inspección de la Comisión de Defensa Nacional de la RPDC hizo las declaraciones en un comunicado emitido hoy para revelar la verdad sobre el ataque contra el islote Yonphyong, dijo KCNA.

El incidente ocurrió porque la República de Corea disparó primero contra la RPDC y ésta tuvo que responder. La República de Corea reavivó el conflicto con el fin de mantener la ilegal "frontera norte", negando las dos "declaraciones" e involucrando a Estados Unidos en su complot de agresión contra el norte, dijo la agencia.

Estados Unidos fue el que manipuló el incidente, dijo el grupo de inspección, e indicó que Estados Unidos trató de formar un sistema de confrontación militar acelerando las tensiones en la península para lograr su ambición de dominar al mundo.

El grupo subrayó que nadie debe aferrarse al incidente y llevar a cabo una política de confrontación porque el incidente es un fragmento de la "historia ignominiosa". De otra forma, la relación norte-sur no mejorará y la paz y estabilidad no se lograrán, agregó el grupo en su declaración.

El 23 de noviembre pasado, la RPDC y la República de Corea sostuvieron un intercambio de artillería cerca de la disputada "frontera norte" en las aguas al oeste de la península.

La República de Corea estableció unilateralmente una "frontera norte" entre las cinco islas del Mar Occidental y la costa occidental de la RPDC. Esta nunca aceptó la frontera.

Embarcaciones de combate de los dos países han sostenido enfrentamientos en tres ocasiones: en 1999, 2002 y 2009.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
